

Ala izquierda de Acción Democrática de Venezuela sepárase del Partido

El cable informa que el ala izquierdista del Partido Acción Democrática, de Venezuela, se ha organizado por aparte bajo el nombre de Movimiento de Izquierda Revolucionaria (MIR), en un gesto de protesta por la línea contraria a los postulados de la verdadera revolución, que sigue AD.

La Convención que dió origen al MIR eligió al Senador

y doctor Antonio Deigado Manzano, como Presidente; a Américo Chacón como Vicepresidente y al doctor Domingo Alberto Rangel como Secretario General. Además aprobó una tesis política y un programa en los cuales se destaca el respaldo y solidaridad combatiente con la Revolución Cubana, el restablecimiento de relaciones diplomáticas con los países socia-

listas, el estrechamiento de relaciones con los movimientos populares latinoamericanos, la lucha por cambios sustanciales en la política de la coalición gubernamental que favorezcan a las grandes masas populares, la nacionalización de las industrias del petróleo y del hierro, el control estatal del comercio exterior, la lucha por la democratización de la reforma monetaria y de la legislación bancaria, la reforma agraria verdadera y la industrialización.

En el Perú parece que un fenómeno parecido se ha operado dentro del Partido APRA, que como Acción Democrática de Venezuela y Liberación Nacional de Costa Rica, tienen una orientación parecida.

Todo pareciera indicar que las masas populares, que aspiran a cambios radicales que saquen a sus países de la dependencia y atraso en que hoy viven por culpa de las fuerzas imperialistas, comienzan a repudiar activamente la política conciliadora y débil de sus partidos, en cuanto éstos son dominados por los individuos reaccionarios y ligados a empresas extranjeras.

CONTESTANDO AL DR...

publicado la agenda de la conferencia.

La Organización de Estados Americanos tenía la obligación de conocer una acusación documentada e irrefutable que hizo ante el Consejo de Seguridad el Gobierno de Cuba, y en la cual se aportaron pruebas contundentes sobre la agresión de los Estados Unidos a Cuba.

El Consejo de Seguridad pasó a estudio de la OEA esa acusación, pero la Conferencia de Cancilleres, que es el organismo superior de la OEA, en vez de entrar a discutir esa acusación de Cuba a Estados Unidos, como es su deber e independientemente de cual pueda ser su opinión sobre el régimen cubano y sobre el sistema político de los Estados Unidos, hizo otra cosa. Como modernos alquimistas, transformaron la agresión norteamericana en una supuesta "amenaza" soviética a la América Latina. Y en vez de denunciar el peligro imperialista, se refieren al "peligro" que representa Cuba para el Continente.

Costa Rica será la sede de una farsa diplomática, que la historia registrará como una nueva agresión imperialista contra un país pequeño que está cometiendo el "delito" de no pedirle permiso al Departamento de Estado para gobernarse.

Nadie sabe a ciencia cierta cual será el resultado de la Conferencia. Pero podemos suponer que una mayoría dócil, por temor o por compromisos, se prestará a las maniobras yanquis para preparar el terreno a la agresión militar.

Al doctor Calderón Guardia le tenemos que recordar que en 1948, Colombia tuvo el "honor", como hoy Costa Rica, de ser la sede de la Conferencia de Cancilleres conocida como Conferencia de Bogotá. En aquella oportunidad el Secretario de Estado General Marshall anunció que no se iría de Bogotá en tanto no se resolviera el problema de Costa Rica. Y el problema que tenían que resolver los cínicos agresores imperialistas, era que el gobierno que había presidido el propio doctor y el que presidía don Teodoro Picado, no eran del agrado del Departamento de Estado porque mantuvieron relaciones diplomáticas con la Unión Soviética, tuvieron dentro de los marcos de la ley al partido comunista, se negaron a firmar una contratación petrolera.

etc., etc. El jefe del Partido Republicano conocé muy bien en qué sentido se produjo la intervención yanqui en nuestros asuntos, y cómo el Departamento de Estado prestó ayuda a las fuerzas armadas de la oposición de aquel tiempo.

No creemos que al doctor se le hayan olvidado tan pronto estas cosas. Ni creemos que el doctor se hubiera atrevido a calificar en aquella época de irrespeto las demandas de no intervención extranjera en los asuntos internos de Costa Rica.

Le queremos recordar también al doctor que en 1954 se realizó una nueva Conferencia de Cancilleres, y le cupo el "honor" a Venezuela de que su capital fuera la sede. En esa reunión el imperialismo fue valientemente desenmascarado por el Canciller guatemalteco Toriello, debido a las agresiones de que estaba haciendo víctima a la pequeña e indefensa Guatemala.

Todos conocemos que inmediatamente después de terminada la Conferencia se produjo la intervención descarada de los Estados Unidos y la caída del gobierno democrático del coronel Arbenz.

Hoy se inicia en Costa Rica la Conferencia de Cancilleres destinada a legalizar una agresión criminal y odiosa a Cuba. Y no vemos cómo se pueda interpretar como un honor la circunstancia de haber sido escogida nuestra linda y apacible capital, como sede de este bochornoso espectáculo.

El pueblo tiene fe en que la delegación costarricense a la Conferencia sabrá oponerse, respondiendo a las tradiciones de nuestro pueblo, a que se legalice una agresión más a la soberanía del pueblo cubano. El pueblo cubano puede marchar hacia la izquierda, hacia la derecha o hacia el centro. Es eso cuestión suya y solamente suya. Nadie tiene derecho a intervenir en sus asuntos para obligarlo por la fuerza a cambiar de rumbo. Cualquiera intervención viola flagrantemente la Carta de las Naciones Unidas. Por eso el pueblo de Costa Rica protesta contra este espectáculo que se quiere presentar en San José, semejante al que se presentó en Bogotá en 1948 y en Caracas en 1954.

Aunque en estos momentos históricos una intervención como las anteriores está condenada al fracaso e incluso puede conducir a una tercera guerra mundial.

Campesinos norteamericanos denuncian planes agresivos de los EE. UU. contra Cuba

La Habana, Cuba (PL).— "Estamos muy preocupados por las veladas amenazas militares dirigidas contra el gobierno del Premier Fidel Castro" Dice la Asociación de Campesinos de Estados Unidos en carta dirigida al Presidente Dwight Eisenhower, copia de la cual remitió al jefe de la Revolución Cubana. Dice la carta de la Asociación que firma su Srío. de Prensa F. Stower, que "expresamos nuestro descontento an-

te la forma en que se ha manejado la situación cubana y protestamos contra el boicot económico a Cuba, del cual es muestra la reducción de su cuota azucarera". "Cuba ciertamente necesita reforma agraria y la nacionalización de algunas industrias básicas. No puede en modo alguno considerarse como justificación para el bombardeo diplomático al cual está siendo sometida especialmente, dado que nuestro país está ofreciendo subsidios a otros paí-

ses que han hecho lo mismo, expresan los campesinos norteamericanos. Manifestaron que "resulta una posición ridícula la de ponernos a vociferar contra un vecino en este Hemisferio porque ha tomado la decisión de llevar a cabo un poco de reforma agraria a su modo, cuando nuestro gobierno ha instituido, alentado y patrocinado reformas agrarias en el otro extremo del mundo para ganar algunas ventajas políticas allí".

EN FAVOR DE LOS RE...

ta y con el espíritu democrático que está obligada a acatar.

Según la información periodística dos ediles calderonistas, Brenes y Carvajal, fueron los que llevaron la voz cantante, llegando al extremo de mocionar para que se pidiera al Gobierno la "disolución de la Sociedad de Amigos de la Revolución Cubana, alegando que está "infiltrada de comunistas". Es curioso que estos dos señores fueron electos con votos precisamente de los comunistas de San José, por lo que su actitud parece dictada por el cálculo de lavarse de sospechas de simpatía hacia ese

partido. Sin embargo, hay otro factor incontestable que debe haber influido en esa postura, y es la simpatía que un sector del Partido Republicano, el que estuvo comprometido en el movimiento armado de 1955 que se rogó en Nicaragua, siente por la dictadura de Somoza. Si tomamos en serio el desafortunado acuerdo municipal, cabría hacer el comentario de que jamás este ayuntamiento ha tenido una palabra de reproche para las tiranías que asolan el Caribe, en especial las de los Trujillo y de los Somoza. Por lo tanto, es insincero e inconsistente el argumento que los citados regidores calderonistas hicieron, al pretender que inspiraron su voto en sus "princi-

pios democráticos".

Por lo demás, hay que decir sin ambages que la Municipalidad de San José no tiene autoridad para condenar a ningún régimen, y menos al que en forma honesta, viril y patriótica, defiende el derecho del pueblo cubano a liberarse del tutelaje imperialista. Y decimos esto, porque casi no hay una semana en que los diarios de la capital no informen de un nuevo robo en la Municipalidad Josefina. Teniendo en cuenta esta circunstancia, cabe comentar que los señores regidores mejor hicieran poniendo creden en su gobierno, que metiéndose a opinar sobre lo que no saben.

CENTRO OBRERO DE ESTUDIOS SOCIALES



LUNES 15 DE AGOSTO

Hablará:

Manuel Mora

NUEVOS COMENTARIOS SOBRE LA CONFERENCIA DE CANCILLERES

CENTRO OBRERO DE ESTUDIOS SOCIALES

AVISA QUE

Está abierta la inscripción para los

Cursos de Capacitación para Obreros

SAN JOSE (los viernes a las 7:30 de la noche)
PUNTARENAS (los domingos a las 3 de la tarde)
ALAJUELA (los sábados a las 7 de la noche)
HEREDIA (no se ha fijado aun los días)
CARTAGO (no se ha fijado aun los días)